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河川整治工程屬於公共政策的一環，公共政策的落實並非應由政府部門

一肩擔起，民間的參與不僅能使政策推動更有效率，也不會發生政策與民意

脫節的情形，而政府與民間共同承擔公共責任，其意義更是非凡 。

過去歲月中，政府也集中全力進行淡水河等河川的整治工程，及完成主

要河川整治規劃報告，而淡水河先期整治工程也即將完工 。 國內河川規劃整

治報告完成之後，並未進行相關的社會整合工作，造成在推動整治工作進行

的同時，社會各界質疑聲浪不小 。

隨著河川污染問題日益嚴重，行政主管部門乃針對各王要河川，分別委

請工程顧問單位規劃相關的整治規劃報告 。 其中 「 淡水河系污染整治計畫先

期工程 J '從 76 年推動，花費了四佰餘億元，預計 85 年可告一段落，並緊接

著要執行高達千億元的第二期整治工程。而另外全省經選定的 10 條河川，也

分別積極規劃'並將次第執行 。

在淡水河整治工程即將進入第二階段之際，高屏溪、鹽水漠、北港溪等

河川整治工程與相關防洪計畫次第推動之前，中國時報河川保護小組乃結合

行政院環境保護署及經濟且輯關預定棚月間別在四區五地舉辦「河川

清流研討會 J '針對主龜河川水質、水量等規劃報告進行研討，並提出建言

'p ... H 一.....df川整治工程的參考。 . ~-一一.

政府的河川整治工程往往缺乏整體性的規劃與長程性的計畫，屢屢遭受

外界的質疑與批評。因此「河川清流計畫」研討會的主要議題設計，乃是以

各相關河川的整治方案作為討論的基點，進而邀請與會專家會當整體整治方

案的可行性，並藉此導入民間充沛的活力，與政府共同落實河川整治計畫。

為了 懷河川意願'這項研討會亦分別結合高雄中山大學、台
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南成功大學、雲林技術學院、花蓮東華大學及台大等單位，在台北、高雄、

台南、嘉義、花蓮等地舉行研討會 。 這也是河川保護小組連續第二年前往各

地舉辦河川保護研討會，以期經由與會產、官、學代表的參與與建言，能共

同找出台灣河川資源危機的轉機和契機，使台灣水資源得以永續發展及利用

。

討論的議題包括:高屏溪整治之回顧與前膽、鹽水溪整治有效策略之研

擬、北港溪的整治、淡水河整治的回顧與前膽、美崙溪的整治與產業東移推

動之探討、朴子溪東石段整治工程等 。

' ~可川清流研討會」的舉辦，就是希望台灣河川都能有清流，這不光是我

們的希望，相信也是全民的願望 。 最後要感謝研討會召集人台大陸雲教授以

及河川保護小組顧問們熱烈參與，以及經濟部水利司(經濟部水資源局前身

)、環保署的共同參與主辦 。

• 

" a守，

登這 J ，治

說

芬、自理德

4 警


